

Macinaghju : mutualisation des moyens à la pointe du Cap

Les agents de l'office de l'environnement de Bonifacio, du Rotondu et ceux du Parc naturel régional di Corsica, ont travaillé en commun pour renouveler la signalétique de la réserve du Cap Corse

Afin de procéder à la pose de la nouvelle signalétique sur la réserve naturelle Cap Corse, les agents de l'Office de l'environnement de Bonifacio, du Rotondu et ceux du Parc naturel régional di Corsica, ont répondu à la clameur di l'opposante Cap Corse. « Tu mi guanti la marina, sia ti guanti a montagnu... », Ce refrain est d'une chanson d'Antenne. Cela pouvait très bien resumer l'intervention effectuée dernièrement par i macinaghju. Plus de bateaux ces derniers temps à chasser les goélands sur les riaques dans la poudreuse, ils ont, pour la deuxième fois, gratté aux entrées saillantes durant les 12 milles nautiques séparant le port de Macinaghju à Centuri.

L'opération était conséquente. La pose d'une dizaine de panneaux informant de la réglementation sur l'archipel Finocchiarola, île de la Goglia et Isolotto Capone à Centuri, qui sont, depuis mars 2017, partie intégrante de la réserve naturelle Cap Corse. Une quarantaine de perforations dans la roche pour fixer les panneaux, dans un milieu hostile, friable et inadapté à tout débar-



Ambiance détendue à l'approche de Finocchiarola.

quement. Pourtant, Francis Thibault, Pierre-Jean y sont aussi à faire que sur leurs skis de randonnée, lorsqu'ils patientent pour deux heures de glace, effectuer le même travail, sur la même réserve naturelle du Rotondu. « Il c'est plus facile, même si le débarquement sur les roches est un peu périlleux. En tout cas, le matériel c'est nous collé », signale Thibault. Dans un privilège pris les marins de penser accéder en bateau à la partie rocheuse de l'îlot Capone, d'où le premier gelard d'Andolos 2021, annonçant sa prochaine radification sur le lac, regarde possiblement avancer le bateau.

Des échanges fructueux

Le porc-épic sauvage est abondant en cette saison, le cancrele à peine florissant et le goéland Leucophëphe inféodé, malgré son territoire. « C'est la saison la moins dérangeante pour



Une équipe interservices venue de toute la Corse.

PAC

la jeune et la floraison », explique Sébastien Lecot de l'ONC, le coordinateur de la journal. « C'est pour cela que nous manifesterons les moyens, afin de faire des échanges sur un même secteur et d'améliorer vite. » Car le lieu est hostile dans une nature à l'état

puis où les vents ont battu récemment à 220 km/h, ici. Tous humain est un île.

Ivan Philippe, le pôle excentré de l'équipe (ONC des Bouches de Bonifacio), tord à la mer et à la pose de panneaux, apprécie

son expérience. « Je travaille depuis 20 ans aux bouches, et c'est la première fois que je m'occupe à la Goglia. » Gaby et Elias, le charme féminin du Parc régional, ne font pas de la figuration mais en main. Elles transpercent

le schiste qui part en fumée, sous les coups appuyés du perforateur, mieux que certains « mecs », et avec le souci en plus. « C'est génial, dans un milieu industriel, ça nous permet ces échanges fructueux interservices. »

Le retour vers Macinaghju offre la vision des bâtonnards pâchus déjà posés sur les îles, le plongeon en sortille d'un feu de bœufs en migration vers la Bretagne, et Finocchiarola, ponctué par une bande de huîtres flottant

dans l'irréalité. Un cadeau de l'aménagement de la nature.

La prochaine fois, ce sont les marins qui chassent les marques... c'est ce qu'ils ont promis.

ALAIN CAMOIN



Les filles au perforateur.



La mutualisation des moyens a permis une réelle efficacité.